

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, don Eduardo Muñoz García, calle de la Rúa, número 41.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corriño, número 28.

El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRICION

| | Ptas. | Cts. |
|------------------------------|-------|------|
| En Salamanca un mes. | 1'25 | |
| Fuera de idem. | 1'50 | |

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

Número suelto 5 céntimos

EPOCA 2ª

Miercoles 15 de Octubre de 1890

Año VI—Nº 1194

Se arrienda ó vende una fábrica de curtidos establecida en esta ciudad, á las orillas del río Tormes.

Del precio y condiciones informarán en la imprenta de este periódico.

EL crimen misterioso

Al reanudar la crónica del sangriento y terrorífico drama que se desarrolló en la madrugada del 18 de Septiembre último, debemos comenzar manifestando que las noticias que ayer adelantamos á nuestros lectores se han confirmado en todas sus partes al decir de personas que se precian de bien informadas.

La jornada de ayer

Fecunda en resultados fué la tarde de ayer, pudiendo decirse con verdad que ya obran en poder del Juzgado todos los antecedentes y datos necesarios para el total y completo esclarecimiento de los hechos.

En nuestro número anterior llegábamos al auto de procesamiento y de prisión dictado por el juez contra Manuel Núñez Marcós y Prudencio Martín Campos, correspondiéndonos narrar hoy lo ocurrido después de dicho auto.

Reconocimiento

De una á dos de la tarde se formó una rueda de presos entre los cuales se hallaban Manuel y Prudencio que fueron reconocidos por Ceferino Hernández varias veces y en las distintas posiciones en que se colocaron al verificarse esta diligencia.

En vista de ello se procedió inmediatamente á interrogar á los procesados.

Indagatoria de Manuel

Tan pronto como éste reo supo que Ceferino Hernández no había delatado más que á él y su compañero Prudencio, se apresuró á decir que también había tomado parte activa y muy principal en el crimen un hijo de Ceferino llamado Pedro, ordenando con urgencia el juzgado que fuera éste detenido, lo cual se efectuó á los pocos instantes.

Manuel Núñez continuó á seguida refiriendo con pelos y señales todo lo acaecido antes y después del horrendo crimen de la calle del Azafra-

Con aplomo y serenidad dijo que su relación con Pedro Hernández fué por causa de conocerse sus respectivas mujeres, estrechándose la amistad por haber trabajado juntos en múltiples ocasiones.

Manifestó con toda claridad que Pedro fué el causante de todo lo acaecido, añadiendo que un día que se hallaban segando en compañía le propuso Pedro dedicarse al robo y que al verse el declarante más tarde sin trabajo dijo á su incitador: «estoy á tu disposición, para lo que quieras.»

Que trataba á Prudencio Martín por haber sido vecinos algún tiempo y que éste fué también instigado por Pedro, quien les venía haciendo criminales proposiciones desde el mes de Enero, si bien no concretó los sitios ni las personas que habían de ser víctimas de sus depravados intentos hasta el mes de Agosto que les indicó á la infeliz carbonera.

En este mes recorrieron algunas noches la calle del Azafrañal para enterarse de la situación de la casa de Andrea.

Durante los días de feria se decidieron á consumir este malvado propósito, participándoles Ceferino Hernández que él vendría de Topas en cuanto le pasaran el menor aviso, y convinieron por último en ejecutar el crimen el día 18 de Septiembre por la circunstancia de tener que venir el Ceferino á un juicio oral en el que figuraba como procesado por el delito de robo de una oveja en el monte de Cristóbal.

La última reunión que celebraron fué el 17 de Septiembre á las nueve y media de la noche en la Plaza Mayor, no asistiendo á ella Prudencio, quien había manifestado al Pedro que le llamaran á la hora de consumir su infame proyecto.

Ceferino, Pedro y Manuel discutieron sobre los últimos detalles y se marcharon juntos á casa de una tía de Manuel, sita en la calle del Pozo Amarillo, donde éste residía accidentalmente por estar empleada en el Teatro su mujer y no poder atender á su hijo, del que cuidaba la tía.

Manuel iba provisto de un llavín y de la llave de la bodega en la que entraron sin ser oídos ni vistos á las once de la noche, permaneciendo en ella hasta las dos, é invirtiendo este tiempo en hablar misteriosamente de su próximo asalto y en dormir algunos ratos.

A las dos de la madrugada salieron

en busca de Prudencio, quien se incorporó á ellos enseguida, tomando todos la dirección de la calle del Azafrañal.

Al llegar á la puerta de Andrea se suscitó una animada discusión en voz baja sobre quién había de subir por la ventana que estaba con una hoja abierta y otra cerrada, y á escasa altura de la calle.

Cortó el diálogo Ceferino con estas terroríficas palabras: ¡Ojalá que la vejez no me impidiera ser el primero!

Alentado por esta desalmada frase su hijo Pedro, se subió sobre los hombros de su padre y de Prudencio, no alcanzando á la ventana por ser el de menos estatura.

En su virtud se avalanzó sobre ellos Manuel y penetró en la casa antes que Pedro, que lo hizo enseguida ayudado por sus camaradas los cuales quedaron aguardando á que les abrieran los anteriores.

Al caer Manuel en el interior de la vivienda produjo bastante ruido, oyendo decir por ello á la infortunada Andrea ¡sape gato!

Precipitáronse á entrar donde la carbonera dormía; pero esta los sintió y se levantó rápidamente de la cama dando un fuerte grito que oyeron perfectamente los que esperaban en la calle.

Sin darle tiempo para más, Manuel se arrojó al cuello de Andrea, echándola al suelo y apretándole fuertemente la garganta mientras Pedro la quitaba un pañuelo de lana encarnado que tenía en la cabeza, con el cual la tapó herméticamente la boca, dándole dos vueltas y atándole en la nuca.

La muerte sobrevino á los pocos momentos, producida por estrangulación y por asfixia y entonces el Manuel, con un cordel que llevaba prevenido su consorte la ató las manos con firmeza para que no pudiera quitarse el pañuelo de la boca, si por acaso no estaba muerta aún, echándola después encima la sábana y mantas de la cama.

Seguidamente bajaron á abrir á sus compinches, manifestando el Prudencio que se iba para casa por temor de que se hubiera enterado la criada de su salida cuando le fueron á llamar y pudiera delatarles.

Ceferino, Pedro y Manuel subieron de nuevo á la habitación y auxiliados por cerillas, registraron los dos únicos baules que existían en la casa, encontrando en ellos dos sacos uno

de plata y otro de cascajo, pues este nombre dieron á la calderilla.

Una hora escasa invirtieron en su cruel y aterradora hazaña, saliendo de la casa á las tres y media de la madrugada y yendo á buscar á Prudencio á quien llamaron repetidas veces tirando chinas en los cristales de su ventana, y al contestar éste que no salía de casa, se fueron los tres á encerrarse de nuevo en la bodega del Pozo Amarillo donde contaron el dinero que ascendía á la mezquina y miserable suma de ciento veinte duros.

¡Tal es con sus sombríos y negros tintes el triste relato de la sangrienta escena que tuvo lugar en el Pozo del Campo!

¡Horroriza pensar que existan en el mundo seres tan depravados y de instintos tan feroces que por una despreciable cantidad se dispongan á cometer los crímenes más atroces y repugnantes!

El dinero quedó en poder de Manuel Núñez, quien prometió entregar 30 duros á cada uno, y como ya se aproximaba la hora del trabajo, se marcharon separadamente frescos y rozagantes á sus respectivos quehaceres á excepción de Ceferino que se dedicó á comer y á beber interin le llegaba la hora de sentarse en el banquillo de los acusados por la causa que citamos anteriormente.

Esto es lo esencial del sangriento suceso, con lo cual están conformes todos los procesados, existiendo solo pequeñas discordancias que no dan ni quitan gran importancia á los hechos.

Captura de Pedro Hernández.

Esta espinosa y delicada misión fué encomendada al digno director de la carcel señor Rovira y al alguacil del juzgado Aquilino Sánchez, quienes llevaron á cabo su cometido con gran acierto y extraordinaria habilidad.

A la una y tres cuartos de la tarde se encaminaron dichos señores hacia la calle en que radica el domicilio de Pedro, haciéndose los encontradizos con la mujer de éste á la que preguntaron por su marido, respondiendo ella que estaba trabajando y que ya no tardaría mucho en ir á comer.

Con suma discreción se separaron de ella, marchando en dirección al sitio en que trabajaba Pedro, para no infundir temores ni sospechas de ningún género.

En el camino preguntaron á un chico de 15 años por las señas de Pedro, manifestándoles aquél que antes gastaba barba y bigote; pero que se afeitó toda la cara el día que se cometió el horroroso crimen de la calle del Azafrañal. El chico añadió que al preguntar sus compañeros de trabajo al Pedro por qué se había quitado la barba, contestó este que porque le habían dicho que le sentaba muy mal y no quería estar feo.

Con estos datos, y pasado algún tiempo, volvieron á la casa de Pedro, que se hallaba comiendo, subiendo á la habitación el señor Rovira é intimándole con seriedad y energía á que le siguiese, cosa que hizo el Pedro, no obstante algunos reparos, en vista de la decidida actitud que observó en el director de la carcel.

En presencia del Juzgado, Pedro asintió casi totalmente á las aseveraciones hechas por Manuel con anterioridad.

Por eso no somos más extensos al consignar su declaración.

Indagatoria de Prudencio

El único que se manifiesta disconforme con algunos extremos de las declaraciones de sus congéneres es Prudencio Martín Campos

Dice éste, que su concurso fué meramente pasivo, concretándose á acompañar á sus amigos y marchándose después que asaltaron la de Andrea Manuel y Pedro y sin tomar ninguna participación en lo acaecido.

Añade que no quiso volver á salir de su vivienda y que no ha recibido los 30 duros á que se refieren los demás.

Manifestó que al día siguiente se encontró con Pedro en la plazuela de San Boal y que inmediatamente le dijo: «qué habeis hecho»; «milagro será que no tengais que pagarlo bien caro», y que á poco se separaron.

Al preguntarle si le sintió salir de casa su mujer, contestó afirmativamente añadiendo que la puso el pretexto de que iba á dar del vientre.

También participó al juzgado que su esposa no podía extrañar mucho su salida, porque tenía en casa á una sobrina de vida licenciosa que había originado escenas de parecida índole al ser solicitada por personas que no tenían inconveniente en ir á buscarla á altas horas de la noche.

La esposa de Prudencio confirmó gran parte de las afirmaciones precedentes en declaración prestada ayer.

El dinero robado

En las declaraciones de los procesados se notaron algunas pequeñas diferencias respecto de la cantidad robada y de la distribución de la misma.

Dedúcese, sin embargo, que sería poco más ó menos la indicada en anteriores párrafos.

Manuel afirma que entregó 30 duros á Prudencio y 60 por su parte y la de su padre á Pedro Hernández, quien ha confesado que enterró 52 duros en unas tierras próximas al depósito

de las aguas, cuya suma no ha podido encontrar luego por haber arado después aquellos terrenos.

Careo

A las ocho de la noche se celebró un careo con objeto de que desaparecieran las contradicciones que se notaban en algunos puntos, principalmente en los relacionados con la conducta seguida por el Prudencio Martín Campos.

Según parece, quedaron unánimemente conformes Ceferino, Pedro y Manuel, resultando algo discrepante el Prudencio que insistió en sus anteriores afirmaciones.

Después del careo oímos afirmar con insistencia á varias personas veraces y de indiscutible seriedad que los cuatro reos quedaban convictos y confesos.

Detalles curiosos

Cuando la guardia civil detuvo en su domicilio á Manuel Núñez le preguntó la mujer que si dejaba la puerta abierta, contestando éste que sí, que volvía muy pronto.

Los cuatro procesados son casados y con hijos y el Manuel lo está en la actualidad de segundas nupcias.

Prudencio Martín Campos es natural de Maderal (partido de Fuentesauco) y tiene el apodo de el Menor.

Manuel Núñez nació en Las Torres, pueblo de esta provincia y se le conoce con el alias del Poderoso.

Ceferino Hernández fué condenado por esta Audiencia á dos meses de arresto por el delito de robo á que nos referimos en otro lugar de nuestro periódico. Tuvo la calma y serenidad suficiente para permanecer inalterable en el baquillo de los acusados cinco horas después de cometer el horrendo crimen del Pozo del Campo.

Terminado el juicio se agarró una gran filoxera, siendo por ello detenido cerca de la casa del crimen por los agentes de vigilancia que le llevaron á la prevención del gobierno civil donde permaneció toda la noche, quedando en libertad por la mañana y marchándose á Topas.

Al tener noticia de estos hechos, el juez de instrucción señor Torres Requena, encomendó su captura á la guardia civil, debiéndose á esta determinación del juzgado el descubrimiento del crimen.

Pedro Hernández representa tener unos treinta años.

Es bajo de estatura y revela en sus ademanes gran decisión y arrojo.

Proyectaba organizar una cuadrilla de ladrones para cometer en el próximo invierno toda clase de fechorías.

Hace pocos días indicó á su camarada Manuel la necesidad de emigrar á Francia para no ser descubiertos, no realizando su propósito porque Manuel no le contestó categóricamente.

Los procesados confiesan repetidas veces que en ninguna ocasión, ni por casualidad, se encontraron con los serenos de Salamanca.

Noticia dudosa

Se nos dice que esta tarde irá el juzgado, la guardia civil y el procesado Pedro Hernández al terreno en que éste enterró los 52 duros, que fué en el sitio denominado el Rollo, cerca del depósito de las aguas.

Ignoramos el fundamento de esta noticia y no garantizamos su confirmación.

Resumen

Gracias al celo y pericia de éste juzgado, se encuentra de todo punto esclarecido el que mereció llamarse misterioso crimen de la calle del Azafrañal.

El triunfo del ilustrado y competente juez señor Torres Requena formará seguramente una de las páginas más brillantes de su historia.

Nosotros celebramos de todas veras que los incansables desvelos del señor Torres hayan sido coronados por el éxito á que era legítimamente acreedor.

El actuario señor Sastre ha sido un auxiliar discreto y entendido, contribuyendo poderosamente su laudable esfuerzo al feliz resultado de las diligencias sumariales.

Don Leandro Rovira, director de la carcel, ha demostrado que no es solo un funcionario que sabe cumplir perfectamente su deber, instruyendo y moralizando á los reclusos en el establecimiento de su digna y acertada dirección, sino una persona que posee muchos conocimientos y que sabe secundar con tino y eficacia las más difíciles empresas.

El alguacil Aquilino Sánchez merece también justas alabanzas por el escrupuloso cumplimiento de las órdenes de sus superiores.

Damos aquí por terminada nuestra misión de cronistas imparciales de un suceso que ha impresionado hondamente á la opinión pública, deseando que los datos, informes y noticias que hemos podido recoger coincidan con la realidad de los hechos, no habiéndonos permitido comentarios de ningún género por el mucho respeto que nos merecen los tribunales de justicia.

Cultos

Santos para mañana.—Santos Basiano, Elifio, Hilario, Martiniano, Másculo, Nereo y trescientos setenta y cinco compañeros; Prisco, Saturiano y Saturnino, mártires; Ambrosio, Florentino y Lulo, obispos; Bercario y Galo, abades; Balderico, monje; y santas Maxima, mártir; Bertana y Frideburga, vírgenes, y la Beata María de la Encarnación, vírgen carmelita.

Religiosas Carmelitas.—A las ocho solemnemente se ministra á santa Teresa por devoción de una familia piadosa.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.—Don Antonio Díez.

Ayer tarde fué curada en la casa de socorro una mujer, que en riña con un sujeto la produjo una grave contusión en la cara.

El juzgado entiende en el asunto.

A las cinco de ayer tarde fue puesto á disposición del juzgado de esta Capital un joven llamado Lucas Martín, natural de Rueda, de 15 años, quien maltrató á un niño de corta edad dándole un golpe que le produjo la fractura de una costilla.

El presidente de la Tuna salmantina que fué á Portugal, ruega á los individuos que formaron parte de la comarsa concurren esta tarde á las tres y media al Salón Artístico, con el objeto de llevar á cabo una obra benéfica.

A eso de las dos de la madrugada de anteayer, se recibió en el puesto de la guardia civil de Beleña una comunicación del señor Juez municipal de Martinamor reclamando auxilio de dicha guardia á consecuencia de una cuestión habida entre varios mozos del referido pueblo y dos sujetos de oficio cantero.

Inmediatamente se personaron en el sitio del suceso dos parejas de la guardia civil, á practicar las averiguaciones necesarias, resultando que por uno de los canteros le había sido inferida una puñalada á Nicolás Sánchez y que según opinión facultativa era de mucha gravedad.

El referido cantero desobedeció y amenazó al señor Juez municipal cuando iba á prender á dichos canteros, quienes navaja en mano acometieron apelando después á la fuga.

Inmediatamente, salió en su persecución la benemérita guardia, logrando capturar á los criminales á las cinco horas de cometido el delito en el sitio denominado Torrejor término de Alba de Tormes. Al ser examinados dijeron llamarse Juan Díaz Díaz, de 45 años, natural de Cuernas (Lugo) y Manuel Rivas Fernández de 30 años natural de Orense; se les ocuparon dos cuchillos y un estoque que fueron con los sujetos puestos á disposición del juzgado convictos y confesos.

En el juicio celebrado ayer precedente del partido de Alba de Tormes, en causa sobre homicidio, el jurado dió veredicto de inculpabilidad, habiendo acordado el tribunal de derecho por primera vez en esta Audiencia, la revisión del jurado, sea que conozca del caso otro nuevo jurado.

Ha fallecido en Peñaranda el celoso recaudador de contribuciones de aquel distrito don Angel Sánchez Martín.

Enviamos á su desconsolada familia

lia el testimonio de nuestro sentimiento.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro particular amigo don Agustín López Díez que llegó ayer á esta capital procedente de Ledesma, a cuyo punto regresará hoy.

No es cierto que nuestro particular y distinguido amigo don Cándido Herrero y Lacaba, haya cesado en los cargos de representante en esta provincia de la Compañía Concesionaria del ferrocarril trasversal y de médico de la empresa.

Dicho señor continúa ejerciendo sus funciones con el beneplácito de la citada compañía.

Para tratar de la completa y definitiva instalación del taller de tejidos en la Escuela de Artes y Oficios de Béjar, ha conferenciado con la Junta de Profesores una comisión del Ayuntamiento.

Nos costa que dicha comisión está animada de los mejores deseos y resuelta á reñir batalla, que no será precisa en el seno de la corporación, para lograr que de una vez sea instalado en forma debida y en condiciones adecuadas el taller del que tanto hay derecho á esperar en beneficio de esta industria.

Los concejales de la protesta que quedó en embrión, se reunirán hoy para acordar la línea de conducta que han de seguir en lo sucesivo, toda vez que no lanzaron aquella á los vientos de la publicidad, porque el señor Gobernador civil les prometió solemnemente que para la próxima sesión no sería alcalde el señor Baz.

Como hoy se celebra sesión y es casi seguro que la presidirá el señor Baz, los concejales aludidos tendrán que tomar una resolución en armonía con la situación en que se encuentran, toda vez que después de transcurridos ocho días ni al señor Baz se le ha admitido la dimisión oficialmente, ni el señor Baz dejará de presidir la sesión de hoy, que fué á lo que se comprometió el señor Gobernador con la comisión de concejales que fué á verle en nombre de los demás compañeros.

Ahora lo que sea sonará.

Todo enfermo de garganta, nariz u oídos, conviene visite el gabinete de consulta y operaciones quirúrgicas establecido en Madrid en la calle de Hortaleza, 40, primero. La mayor parte de la prensa ha tributado justos elogios al director del mismo, señor Gallego, por las extraordinarias curaciones practicadas por él en personas que padecieron afecciones relacionadas con la especialidad que tan brillantemente cultiva.

Uno de los individuos que componen la razón social «Escorial y Com-

pañía almacenistas de maderas, ha perdido la cantidad de 5 000 reales en billetes del Banco de España, repartidos del modo siguiente: Un billete de 1 000 pesetas, dos de 100 y uno de 50.

La persona que los haya encontrado puede entregarlos en dicho almacén ó en nuestra dirección, donde se le gratificará.

Anoche salió á Medina el inspector de vigilancia señor Meca, á esperar al Gobernador que por la tarde telegrafió que llegaría en el tren de las cinco de la mañana.

El Gobernador no ha regresado, lo cual supone que no ha podido resolver la cuestión municipal, único objeto que le ha llevado á la corte.

Ayer por la mañana regresó á esta capital nuestro paisano Nicolás Pérez (el Maleño), que como saben nuestros lectores, sufrió una herida grave en la primera corrida de la plaza vieja de Valladolid.

Viene casi completamente restablecido y es posible que tome parte en la corrida que tendrá lugar el próximo domingo en la capital de Castilla.

Por el Rectorado de esta Universidad, le ha sido concedida licencia para ampliar sus estudios profesionales al profesor de instrucción primaria don Dámaso Antonio Medina.

Los señores Faure, Chocomeli, Berra, Losada, Cuadros y Saínz Pardo han salido esta madrugada con el objeto de pasar el día cazando en la dehesa de Izcala, propiedad de la señora doña Inocenta S. Ventura, viuda de Bermúdez.

Ayer se nos dijo por persona que tiene motivos para estar bien enterada, que había sido admitida la dimisión del señor Baz.

Ha tomado posesión de la escuela de Castillejos de dos Casas, para la que ha sido recientemente nombrada, doña Francisca García y García.

Ha tomado posesión del cargo de Administrador de la Aduana de Freñeneda don Enrique Edelsón.

El teniente coronel de infantería, don Joaquín Rojal que estaba en la reserva de esta capital, sale para Cartajena á desempeñar el cargo de fiscal permanente.

Nos suplica hagamos constar que por falta de tiempo no ha podido despedirse de sus numerosos amigos.

Teatro del Liceo

Esta noche gran función por la notable compañía infantil de zarzuela que dirige el señor Bosch.

El espectáculo promete estar concurridísimo.

A las ocho en punto.

Servicio telegráfico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

ACUERDO

Madrid 15.—En la reunión celebrada por la junta del censo, ha hecho reclamaciones la ponencia, acordando reproducir el dictamen anterior, referente á las multas de los gobernadores, aunque desiste de imponer corrección al gobernador de la Coruña, por entender que no cometió falta alguna, referida autoridad.

EL GOBERNADOR DE SALAMANCA

Madrid 15.—Ha llegado á Madrid el señor Soldevila que ha visitado á las cinco de la tarde al señor Silvela, acordando celebrar una conferencia hoy á las doce acerca de las cuestiones de la provincia.

Respecto al conflicto municipal me ha manifestado el Gobernador de Salamanca, que encuentra grandes obstáculos para poder hallar una solución satisfactoria.

Desearía complacer á quienes propone para completar el Ayuntamiento de esa capital y tropieza con la dificultad de que haya personas que quieran aceptar el cargo. Según su opinión, la candidatura del señor Prieto, es el único modo de conseguir una solución.

El señor Soldevila trata de exponer al ministro las razones indicadas con el solo deseo de un resultado satisfactorio y acertada solución y prescindiendo de afecciones personales.

Al señor Gobernador de Salamanca le visitaron los señores Casanueva, Nieto, Galante y algunos más de esa provincia y residentes en esta corte.

NOTICIAS

Madrid 15.—Mañana por la noche saldrá para esa población el señor Galante, candidato por el distrito de Vitigudino

Encuétrase este señor ligeramente indispuerto.

Dícese que al señor don Luís Silvela se le ofrecerá el cargo de Gobernador del Banco Hipotecario. Dúidase que acepte.

Han ocurrido en el día de hoy 72 casos de viruela.—NIETO.

DESPACHO DE CAL MORENA

POR EL MISMO FABRICANTE

frente á la Plaza de Toros

Cales más superiores que las conocidas

Precios sobre vagón en esta estación 5 reales y 1/2 quintal; en el depósito 6 reales. El despacho se encontrará abierto todos los días, de seis de la mañana á seis de la tarde. También se sirve á domicilio excediendo el pedido de diez quintales al precio de 6 y 1/2 reales quintal.

TODOS LOS DIAS de 6 de la mañana á 6 de la tarde.

Se vende la casa número 4 de la Puerta de Zamora. Del precio y condiciones en la misma darán razón.

ALMONEDA PERMANENTE

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1.

Esta casa en combinación con otra de Madrid, tiene á la venta los artículos siguientes: mesas de escritorio de nogal para despacho; armarios-roperos de pino; un magnífico piano vertical de Pleyel; un piano de mesa; una cocinilla de hierro; cuadros, marco dorado con imágenes; dos zafrales pequeñas para aceite; un buen tajo para cocinar; baúles-muudos; una magnífica perchera-ropero de pino; una mesa pupitre escritorio; una galería; faroles para balcones; camillas; un fregadero de pino y otros varios artículos.

Se compran toda clase de muebles; se pasa á domicilio; se reciben encargos; se componen roturas de cristal y porcelana. Horas para la venta, de OCHO á DOCE de la mañana y de DOS á CINCO de la tarde.

Se desea colocación

para una señora bien educada para coser ó llevar el gobierno de casa. En la imprenta de este periódico darán razón.

ALMACEN DE MUEBLES

DE

ebanisteria, sillería y tapicería

DE

Valentín Muñoz Navarro

Zamora, 22

esquina á la de San Boal

El más completo y variado surtido hallarán en esta casa en todo lo que abraza este ramo; infinidad de objetos de arte para regalos; ricos y preciosos muebles, alta novedad; tapices, cortinones y pasamanería; completos mobiliarios de madera curvada de la primera fábrica establecida en todo el mundo y llamados de Viena

Precios baratísimos, sin competencia. Cuantas obras se quieran hechas por encargo en nuestros talleres.

NO CONFUNDIRSE:

ZAMORA, 22

Valentín Muñoz

Domingo Roche ^{mar-}molista

sucesor de Miguel López, puerta de Zamora, contiguo al Registro, Salamanca.

DEPÓSITO

DE

BICICLOS, BICICLETAS Y TRICICLOS

DE LAS

mejores casas conocidas en todo el mundo

Las más baratas, las de mejores resultados y las más elegantes, son las bicicletas de la casa The Quarby's Tricicle y de la casa Rudge Cycle Company (L. de) de Inglaterra.

Estas dos marcas predilectas encontrarán su depósito en el Almacén de Muebles de Valentín Muñoz, único representante en Salamanca, Zamora, 22, quien puede también facilitar catálogos gratis al que los pida.

Hay en depósito accesorios de todas clases para velocípedos y se encarga esta casa de reparaciones en toda clase de máquinas.

Se arriendan ^{habitaciones}

en la Ronda de Sancti-Spiritus, por bajo del Cristo de Santa Ana, núm. 15. En la misma indicarán del precio y condiciones.

Salamanca—Imp. de NUÑEZ

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

PECTORAL DE CEREZA

DEL DR. AYER



Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz

MEDALLA DE ORO

EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA

Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por desórdenes que se curan fácilmente si se les aplica á tiempo el remedio propio. La dilación suele ser fatal. Los RESFRÍADOS y LA TOS, si no se cuidan, pueden degenerar en LARINGITIS, ASMA, BRONQUITIS, PULMONÍA ó RISIS. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER. Las eminencias médicas lo prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparado por el DR. J. C. AYER Y C.^ª, LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS y C.^ª Barcelona

Se venden ocarinas muy baratas

FARMACIA

DE LOS

HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Completo surtido de productos químicos y farmacéuticos, específicos farmacéuticos nacionales y extranjeros de las casas de origen. Aguas minerales. Artículos de Ortopedia y Cirujía.

Vacuna Suiza del Instituto modelo de este nombre, la recibe esta casa por correo á diario en tubos capilares inmejorablemente acondicionados. Demuestra al comprador su frescura por las cartas de recibo y los expende á UNA peseta el tubo. Se sirve todo encargo que se haga á la casa.

FUENTE DEL ESTOMAGO

EN

Calzadilla del Campo, Partido de Ledesma, Provincia de Salamanca

AGUA SULFURADA. SODICA-BICARBONATADA

Esta agua prodigiosa cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la *dispepsia* (digestiones difíciles), *gastralgia* (dolores de estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple *pirosis* ó acedia, hasta la *úlcera gástrica*. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; en la gota, en el herpetismo y escrofulismo; en la del aparato genito-urinario y sobre todo en la del respiratorio siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición á ellos.

Se vende en la Farmacia del doctor señor Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 céntimos de peseta las botellas de un cuartillo y de 75 las de cuartillo y medio.

RAFAEL BRIZUELA
DIAMANTISTA

Construye y compone toda clase de alhajas.

Se compra oro, plata y platin y objetos antiguos.

ISLA DE LA RUA

COLOCACION

conservación y reparaciones

DE TIMBRES ELÉCTRICOS

teléfonos y aparatos

Salamanca, G: Ruiz y compañía, Toro, 1, principal.

Se arriendan uno ó más portales espaciosos en la calle de Toro, número 29. En la misma casa darán razón.

SE VENDEN monturas á la Real, Sevillana y galápago inglés; montura de piel de cerdo, para señora, toda completa, y unas guarniciones á la calesera, guarnecidas con cascabeles.

En la calle de Toro, números 82, 84 y 86, se dará razón.

Almoneda se hace de les enseres de la pesada de la Libertad, número 1. En la misma darán razón.

AZÚCARES

DE LA

REFINERÍA DE BADALONA

Únicos representantes en esta capital y su provincia, señores Benito y Blanco, Almacén de ultramarinos, antigua casa del Peso.

Pérdida se ruega á la persona que se haya encontrado una partida de bautismo la presente en esta redacción, donde se le gratificará.

SE ARRIENDA en la bajada de San Julián, número 4, un portal propio para tienda de ultramarinos ú otro comercio análogo. En el mismo darán razón.

En la Tabona de la señora viuda de Peramato, sita en las afueras de San Bernardo, número 9, se hallan de venta un ómnibus, una carretela y cuatro juegos de piedras de molino, con los artefactos suficientes para montarlas. En la misma darán razón.

Se vende una casa en Alba de Tormes, su dueño don Emilio Elena Domínguez, habita en esta ciudad, calle de Juan del Rey, número 8, entresuelo. Con dicho sujeto puede entenderse la persona que quiera comprar.

Colegio de San Ignacio de Loyola

DE

1.^ª Y 2.^ª ENSEÑANZA

y casa-pensión para estudiantes de Facultad Anaya, núm. 7, Salamanca

CURSO DE 1890-91, SEGUNDO DE FUNDACION

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas, externos de 1.^ª y 2.^ª enseñanza y pensionistas internos y externos de Facultad.

Queda abierta la matrícula en este apenas naciendo y ya acreditado colegio, desde el 1.^º al 30 de Septiembre.

Detalles: el que los necesite, pídalos al Director.

El dueño de este establecimiento ofrece al público salmantiño cuantas novedades pueden apetecer en esterao. Tartas, ramilletes, bollos, rosquillas, bizcochos, mantecadas, capuchinas, caramelos, dulces secos, yemas, etc., todo conforme á los más grandes adelantos. CHOCOLATES DE 10 rs. rs 10 8 7 6 5 TORO. 63 Frente á la fotografía de los Italianos SALAMANCA Frente á la fotografía de los Italianos 63, TORO, 63

CONFITERIA de Francisco Fernández
Calle de Toro, número 63

Se arrienda la casa número 7 de la Plaza de San Justo. En la calle de Zamora, núm. 37, darán razón.

SE arrienda cuadra y cochera, plaza de San Juan, número 6, darán razón.

Ama de cría con leche fresca, se ofrece para criar en un pueblo próximo á esta capital. En la redacción de este diario darán razón.

Se necesita AMA DE CRÍA para casa de los padres. En la redacción de este diario darán razón.

Probad y os convencereis contra el dolor de muelas.

Único antidontálgico que calma los dolores, instantáneamente sin ulteriores perjuicios al paciente.

Precio del frasco, UNA PESETA. Bajada de San Julián, 29, barbería de Funcia.

El gran gimnasio

Higiénico, que tan excelentes resultados está dando en Salamanca, se ha trasladado á la Plaza Mayor, entrada por el callejon del Parador de los Toros.

HORAS DE CLASE: Por la mañana, de nueve á once; de once á una, clase especial para señoritas; de cuatro á cinco en el Colegio de SAN IGNACIO DE LOYOLA; para adultos es de cinco en adelante en el UNICO Gimnasio higiénico que existe en esta ciudad, Plaza Mayor.

HONORARIOS: Al mes 30 reales. Pago adelantado.

ADVERTENCIA Si algún Colegio desea utilizar los servicios del Director de este establecimiento en Salamanca ó su provincia, dirijase al señor MARTINEZ con proposiciones.

DROGUERIA

MEDICINAL É INDUSTRIAL

DE LOS

Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura 5 y 7

Piedra Lipiz cuya aplicación es tan útil para los trigos destinados á la siembra, se expende en este establecimiento al por mayor y menor, al precio más ventajoso en esta plaza, garantizándose su calidad y pureza como procedentes de la fábrica de más crédito inglesa.

La Lejía Fénix tan útil y económica para el lavado doméstico y adoptada para la desinfección de las ropas en los lazaretos durante la epidemia cólera, muy conveniente para fregar suelos, maderas, loza, cristal, etc. Con rebaja sobre los precios corrientes.

¿Quien sufre por gusto?

Todo aquel que tenga digestiones laboriosas, dispepsia, acidez, irritación en el estómago, con sus consecuentes dolores y vahidos, etc., etc., y no use el *Vichy Catalán* superior al extranjero, y cuyo uso en la cantidad de un cuarto de litro diario, asegura su perfecta salud, buen apetito y fácil digestión. Una botella cada ocho dias pudiendo usarse á todo pasto con grandes ventajas.

De venta en todas las farmacias, Al por mayor, Toro, 1, principal, Salamanca.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

HERPETISMO

(En todas sus manifestaciones sean internas ó externas se cura con el Jarabe Sulfo fénico de Dios. No hay palabras para expresar debidamente la seguridad con que se cicatrizan las *ULCERAS HERPETICAS*, por antiguas y extensas que sean, como con igual éxito se curan las demás afecciones de la piel. Es preciso experimentarlo para que el enfermo se convenza de su rápida y segura eficacia máxime si antes ha hecho uso inútilmente de las aguas sulfúreas. También es evidentemente incontestable su acción en las afecciones de la vejiga de las alteraciones de la garganta, laringe, bronquios y pulmones, pues como es volátil uno de sus principios constituyentes, se evapora por dos vias los pulmones y las orinas, atravesando y penetrando todo el tejido pulmonar, por lo que impide la formación de pus, ataca la causa de estas enfermedades y modifica de un modo beneficioso la extracción de dichos organos. Cuantas victimas se escaparían á la tisis, á los sufrimientos y á la muerte, si las personas ya predisuestas, ó próximas á estarlo, se sujetasen al régimen de nuestro Jarabe sulfo-fénico.

De venta en todas las Farmacias. Depósito para la provincia, Ignacio Santiago Fuentes, Salamanca, Gorrillo, 28.—Pasaranda, Farmacia de Dios.